

Medio	EMOL.COM - CHILE
Fecha	16/05/2016
Mención	Sacerdote Montes valora decisión del Senado de visitar Punta Peuco y otras cárceles: "El país se sana si tiene humanidad". Habla ex rector Fernando Montes.

Sacerdote Montes valora decisión del Senado de visitar Punta Peuco y otras cárceles: "El país se sana si tiene humanidad"

El ex rector de la Universidad Alberto Hurtado afirmó que los reos de mayor edad y con enfermedades terminales viven situaciones "extremadamente graves de degradación humana".

Por Francisca Domínguez, Emol

lunes, 16 de mayo de 2016 17:38

Tweet



Foto: Cristian Carvallo, El Mercurio

SANTIAGO.- Consideración por los casos de reos en condiciones de degradación humana es lo que pidió el ex rector de la Universidad Alberto Hurtado (UAH), el sacerdote jesuita Fernando Montes; luego de que la Comisión de Derechos Humanos (DD.HH.) del Senado anunciara su decisión de [visitar tres cárceles](#) y revisar el estado en el que encuentran los presos mayores de 75 años y con enfermedades terminales.

"A mí me parece muy bueno que la autoridad conozca la situación de nuestros detenidos, no sólo en Punta Peuco, para evitar que haya situaciones en extremo inhumanas", manifestó Montes a [Emol](#). "O sea, el castigo merecido hay que cumplirlo, pero hay situaciones donde la civilización y la humanidad nos pide que tengamos cuidado".

Las cárceles visitadas, según dieron a conocer esta tarde parlamentarios miembros de la comisión, serían la ex Penitenciaría, la cárcel de Copiapó y la polémica Punta Peuco.

El sacerdote detalló las situaciones que él mismo ha presenciado en las cárceles del país. "Hay casos de enfermedad extrema, ancianidad, a veces decrepitud por el alzheimer. Hay un caso de una persona ciega y sorda de más de 80 años".

"Los gendarmes no están para cambiar pañales, tienen que hacerlo otros reos y a veces no están preparados para situaciones que son en extremo graves", agregó.

El hasta unos meses rector de la UAH expresó que toda persona, "aunque esté preso y haya cometido los crímenes, es un ser humano y tiene que ser tratado como tal".

A principios de marzo, Montes hizo noticia al emitir estos mismos comentarios en una entrevista con [El Mercurio](#), lo que causó críticas desde diversos sectores de la sociedad. El religioso insistió en su punto y señaló que sus opiniones se refieren a las cárceles en general.

"Hay delitos comunes que pueden prescribir, que se pueden amnistiar, pero finalmente el castigo no puede ser fuera de la civilización. No podemos volver a la ley de la selva y la inhumanidad, aunque esté preso en Punta Peuco", enfatizó.

Respecto al penal donde se encuentran detenidos ex militares implicados en violaciones a los derechos humanos, el sacerdote explicó que "hay gente que ha muerto y que ha muerto en situación terrible y hay gente todavía que está con Alzheimer, hay gente que es ciega y sorda".

"El país se sana si tiene humanidad. Y yo no quiero dar reglas generales, no quiero decir que lo que hicieron no es grave, yo no estoy hablando de amnistías generales, estoy pidiendo la máxima consideración en casos que son extremadamente graves de degradación humana", puntualizó.

Por eso, el ex rector afirmó que la instancia propuesta por la Comisión de DD.HH. es positiva y destacó que "la autoridad no se compromete a nada, esa visita no es comprometerse, es ir a ver y nada más".

"Yo lo que pido es que este país quisiera, después de haber sufrido tanto, que no pierda su humanidad", sentenció Montes.

Tweet